

2. Kondisi Geografis Desa Kalibanjar

a. Batas-batas Desa Kalibanjar

Desa Kalibanjar terletak diujung atau dipinggir Desa yang termasuk dalam wilayah Kecamatan Modo. Jadi Desa Kalibanjar berada di perbatasan antara wilayah Kecamatan Modo dan wilayah Kecamatan Kepoh Baru Kabupaten Bojonegoro.

Desa Kalibanjar dikelilingi oleh Desa-Desa yang tidak terlalu luas dan padat penduduknya. Sebelah utara adalah Kampung atau Desa Kaliwage, Desa ini adalah termasuk wilayah Kecamatan Kepoh Baru, Desa ini juga termasuk Desa yang sudah cukup maju, walaupun penduduknya 90% itu petani atau bercocok tanam dalam penghasilannya sehari-hari. Dan sebelah barat adalah Desa Kalianyar, Desa ini juga termasuk wilayah Kecamatan Kepoh Baru juga, sedangkan di sebelah timur Desa Banjaringas, dimana Desa ini termasuk Desa yang paling kecil diantara Desa-Desa tersebut. Walaupun Desanya kecil tetapi sudah cukup maju baik dari segi pembangunan, pendidikan dan bahkan kualitas ekonomi masyarakatnya.

b. Kondisi Tanah dan Lingkungan Desa Kalibanjar

Desa yang terletak didataran rendah ini bertanah cukup subur. Namun pada akhir-akhir ini pengairan untuk sawah agak berkurang, jika dibandingkan di tahun 70-an dan 80-an sawah masih bisa diairi dari sungai yang berada di Desa Kalibanjar tersebut dengan sebanyak-banyaknya, dikarenakan sudah banyaknya pemakai irigasi air tersebut

TABEL IV

USAHA BELAJAR MEMAHAMI MAKNA BACAAN SHALAT

No	Alternatif Jawaban	N	F	P
4	a. Sangat berusaha		73	64,60
	b. Cukup berusaha		29	25,67
	c. Kurang berusaha		7	6,20
	d. Tidak berusaha		4	3,53
	<i>J U M L A H</i>	113	113	100

Tabel di atas menunjukkan prosentase yang tidak terlalu jauh dengan tabel sebelumnya yakni ada 64,60 % sangat berusaha memahami bacaan shalat, 25,67 % cukup berusaha, 6,20 kurang berusaha sedang sisanya ada 3,53 % tidak berusaha sama sekali.

Hal ini dapat diinterpretasikan bahwa ada korelasi yang kuat antara minat untuk memahami bacaan shalat, dengan usaha yang dilakukan supaya bisa memahami bacaan shalat.

Selanjutnya akan dibahas di Tabel yang ada kaitannya dengan tingkat pemahaman makna bacaan shalat.

TABEL V

TINGKAT PEMAHAMAN MAKNA BACAAN SHALAT
DIWAKTU USIA MUDA

No	Alternatif Jawaban	N	F	P
5	a. Sempurna sekali		2	1,76
	b. Cukup sempurna		84	74,33
	c. Kurang sempurna		20	17,69
	d. Tidak sempurna		7	6,19
	<i>J U M L A H</i>	113	113	100

Dalam Tabel di atas penulis ketahui bahwa tingkat ketertiban masyarakat Kalibanjari yang tidak pernah meninggalkan shalat karena suatu urusan yang penting persentasenya adalah 12,30 % dan bagi seorang yang suatu saat pernah meninggalkan shalat adalah yang paling banyak sekitar 85 orang sekitar 75,23 %.

Alasannya sangat beragam sekali, ada yang mempunyai alasan yang bisa penulis asumsikan bahwa shalat dapat di Qadha, dan biasanya yang sering sekali orang meninggalkan shalat pada bulan Agustus saat merayakan hari kemerdekaan. Ada lagi alasan yang terlontar bahwa suatu saat pernah ditinggalkan karena tertidur, juga ada yang suatu saat pernah meninggalkan shalat karena lupa merasa sudah melakukan shalat.

TABEL IX

TINGKAT KEKHUSU'AN DALAM MELAKUKAN SHALAT

No	Alternatif Jawaban	N	F	P
5	a. Khusus' sekali		-	-
	b. Cukup khusus'		73	64,60
	c. Kurang Khusus'		27	23,89
	d. Tidak Khusus'		11	11,50
	J U M L A H	113	113	100

Angket di atas menunjukkan bahwa masyarakat Kalibanjari yang betul-betul merasa khusus' dalam menjalankan shalat persentasenya kosong, hal ini dapat penulis asumsikan bahwa responden mungkin takut terjebak atau merasa malu menjawab secara jujur atau dengan alasan lain memang dengan cara yang khusus' amat berat sekali butuh latihan yang istiqomah, juga harus

TABEL XIX

TENTANG PENGARUH SHALAT TERHADAP SEMANGAT KERJA

No	Alternatif Jawaban	N	F	P
19	a. Sangat mempengaruhi		73	64,67
	b. Cukup mempengaruhi		29	25,67
	c. Kurang mempengaruhi		7	6,20
	d. Tidak mempengaruhi		4	3,53
	<i>JUMLAH</i>	113	113	100

Apabila kita perhatikan tabel di atas tentang pengaruh shalat terhadap semangat kerja, ternyata masyarakat Kalibanjari shalat yang mereka lakukan amat berpengaruh sekali terhadap etos kerjanya, hal ini dapat dilihat bahwa ada 64,60 %, cukup berpengaruh ada 29 atau sekitar 25,67 %.

Hal ini dapat diasumsikan bahwa masyarakat Kalibanjari yang melakukan shalat mempunyai semangat kerja, bahkan masih banyak yang bekerja di sekolah-sekolah Madrasah yang hanya gaji minim tetapi hidupnya bahagia dan bagi pedagang juga lebih hati-hati untuk bekerja, ini tentunya juga pengaruh dari shalat yang mereka lakukan.

Menurut hemat penulis dalam pembahasan skripsi ini memang peneliti menemukan jawaban yang relatif bagus yang berdasarkan hasil kerja dari penyebaran angket tersebut, namun mengenai kadar iman dari seseorang itu berbeda-beda dengan demikian jelaslah bahwa shalat bagi orang yang imannya baik itu adalah merupakan salah satu pendorong / motivasi dalam etos kerjanya tetapi bagi orang yang kadar imannya itu kurang shalat itu adalah merupakan suatu penghalang terhadap aktivitas kerjanya.

Oleh karena itu tidak semua orang mengatakan bahwa shalat itu dapat mempengaruhi dalam masa etos kerja pada umumnya.

Seorang muslim yang rajin, tentu dia banyak melakukan shalat. Shalat yang wajib sebanyak 5 (lima) kali sehari semalam dan yang sunnat jumlahnya lebih banyak lagi. Sehingga nampaklah bahwa ibadah yang paling menonjol dalam kehidupan seorang muslim adalah shalat, karena shalat itu mengandung nilai-nilai dan daya guna yang tinggi.

Sebagai seorang muslim tentu hidupnya didasari suatu aqidah atau iman seperti yang terkandung dalam rukun-rukun iman. Maka untuk memelihara iman itu memperbaharui dan meningkatnya, ibadah shalat itulah yang berperan. Bacaan-bacaan dalam shalat adalah ucapan-ucapan yang bersangkutan paut dengan iman kepada Allah dan kepada apa yang diwajibkannya kepada kita. Seperti arti logat shalat adalah "Doa", maka memang sebagian besar dari ucapan-ucapan dalam bacaan shalat mengandung doa. Doa untuk memohon hidayah dan petunjuk agar perjalanan hidup kita sejahtera dan bahagia baik di dunia maupun di akhirat. Begitulah makna yang terdapat dalam bacaan doa iftitah (bacaan mukadimah shalat) dan Surat Al-Fatihah, Surat yang wajib dibaca waktu melakukan shalat dan bacaan tasyahud (tahiyat) bacaan akhir shalat. maka manusia yang shalatnya baik adalah manusia yang tinggi kadar imannya dan selalu mendapat hidayah dan taufiq Allah SWT.

Menurut Nasrudding Razak dalam bukunya Dienul Islam mengatakan shalat adalah pekerjaan hamba yang beriman dalam situasi menghadapi wajah dan sukmanya kepada Dzat yang Maha Suci. Maka manakala shalat itu

bumi hanya dengan kekuatan suatu kekuatan yang mencakup : Kekuatan Iman, Ilmu Pengetahuan serta Teknologi.

Dunia ini merupakan suatu bentangan peluang dan kesempatan memberikan semacam gedoran pada bathin kita yang paling mendasar, bahwa hidup akan terasa dinamis apabila kita mampu menciptakan dan memanfaatkan peluang atau kesempatan yang terkandung merupakan berbagai resources yang harus kita tangkap dan oleh untuk menjadi penunjang pengembangan kualitas hidup kita.

Dengan demikian seorang muslim yang menghayati Al-qur'an sebagai petunjuk tersebut merasa diburu atau ditagih agar dirinya selalu tampil sebagai seorang pribadi yang kuat dan mampu menciptakan atau memanfaatkan peluang. Begitu pula dengan kandungan hidup sebagai sebuah lahan perjuangan karena memang dunia ini adalah lapangan pertandingan, sebuah arena untuk melakukan perjuangan, persaingan dan sekaligus peperangan.

Oleh karena itu seorang muslim yang ingin mempunyai kualitas hidup islami harus mampu membuat korelasi antara jihad dengan pemaknaan terhadap kehidupan (kualitas hidup islami). Dengan demikian sadarlah kita bahwa seorang muslim yang memiliki etos kerja yang tinggi adalah tipikal manusia yang selalu melaksanakan dinamika kegiatannya secara berkesinambungan serta daya tahan ini hanya kan tumbuh apabila di dalam dada kita terkandung suatu mahabbah (rasa cinta yang mendalam terhadap Allah SWT suatu gambaran keinginan untuk berkorban tanpa meminta imbalan kecuali ridho Allah semata-mata).

Kita menyaksikan betapa banyak orang yang mempunyai obsesi untuk menjadi kaya, tetapi pada saat yang bersamaan keinginan atau obsesinya tidak dibarengi dengan kesungguhan untuk mewujudkan sehingga mereka terjebak dalam suatu tindakan potong kompas yang terkadang menghalalkan segala cara dalam bentuk judi, pedukunan klenik dan perilaku lain yang irasional.

Islam mengajarkan agar hidup selalu mempunyai arah tujuan dan ditanamkan secara gamblang bahwa keinginan itu wajib diwujudkan dengan dorongan jihad.

Kita boleh bermimpi, tetapi lebih dari itu jadikanlah mimpi menjadi kenyataan dengan mengerahkan seluruh potensi diri untuk mewujudkannya. Apalagi dengan sangat tandas kita yakin betul bahwa Allah tidak akan pernah mengubah nasib diri kita, kecuali kita mengubah nasib kita sendiri.

Dengan demikian jihad merupakan sebuah api magma yang terus menggelegak, memberikan energi gemuruh, meronta-ronta untuk mengubah diri dan dunia.

Kitapun menyaksikan dalam bentangan sejarah peradaban manusia, betapa cita-cita terwujud dikarenakan didalamnya ada semangat berkorban, perjuangan yang tidak lain adalah the spirit of jihad. Maka mengapa kita harus ragu untuk mengklaim (mengakui) bahwa jihad adalah bagian dari etos kerja pribadi muslim.

↳ Semangat jihad yang tumbuh subur dari keyakinan tauhid inilah yang seharusnya menjadi etos kerja setiap muslim dimanapun berada. Tengoklah dengan mata bathin yang paling tajam, dan renungkanlah dengan penuh

